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令和４年度 地区懇談会意見等まとめ

１．地区懇談会ので意見等

⑴ 鳥海地区（24人）11/７

意見等 町コメント 備考

１ ・ マイナンバーカードについて、よくわからないので申請し

ていない。

・ 期限はあるのか？一生使えるのか？高齢者はわざわざ取得

するものなのか？

（町民課長）

カードは 10年で更新。番号については一生同じ。

高齢者についても窓口に来れるのであれば来て欲しい。写真撮影や

パスワードの設定はお手伝いできる。来れない人についての詳細な説

明については問い合わせて欲しい。

使い道としては保険証として使える。また、口座を登録しておけば

給付金の振り込みがスムーズになるかもしれない。顔写真付きの本人

確認書類として使える。

・ 死んだらどうするのか？ 死亡に関する手続きの際、返してもらうことになる。

２ ・ 宿泊施設について。駅の構内に寝台列車を設置して宿泊施

設にできないか。鉄道の町一戸だった。団塊世代の鉄道マニ

アはお金も暇もあり全国から集客できるのではないか？廃棄

される古い車両を駅構内に並べて展示するとかはどうか？

（政策企画部長）

寝台列車の活用については今後の施策の参考とさせていただきた

い。

・ 一戸病院の病棟が空いている。緩和ケア病棟を一戸病院に

誘致できないか。盛岡近郊と県南に多い。久慈病院に４棟と

県北は少ない。県に働きかけができないか。

（福祉部長）

一戸病院３階が空いている。緩和ケアを含め最大限活用できるよう

県医療局と連携していく。

３ ・ マイナンバーの暗証番号を忘れてしまう。なくしたらどう

なるのか？

（町民課長）

なくした場合はカードの再発行が可能。暗証番号を忘れた場合は再

設定が可能。

４ ・ 子育て支援住宅は何棟あるのか？入居率は？今後も建設す

る予定か？

（建設部長）

入居率は現在回答できない。町として今後整備する予定はない。民

間への支援や家賃補助により進めていく方針。
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・ 道の駅の進展状況は？ （副町長）

当初令和７年度の開業に向けて進めていたが、３月に県の調査によ

り土砂災害区域に候補地が指定された。外すことができないか県に再

調査を依頼中。年内に返答がある予定。

５ ・ 前期基本計画の評価はどうだったのか？ （政策企画部長）

毎年度評価し公表している。

・ 町長就任１年経ったがコメントがあれば。 （町長）

リーダシップを発揮しなければと思っている。新年度の予算編成で

私の特色を出したいと考えている。まずは子育て支援。道の駅の計画

もストップしているが、県の結果を踏まえ進めていく。なんとか現在

の候補地に建設したい。８月３日の大雨被害に対しても補正予算を組

んで対応している。査定も終わり春までに終わらせられるよう進めて

いく。資材高騰が進み大変だと思う。県や農協などと連携し支援を進

めていく。

６ ・ 御所野遺跡来場者も増えたと思う。来た人が利用する飲

食・宿泊施設がないと思うが奥中山高原の利用状況はどう

か？町内への宿泊施設の整備は？ショッピングセンター内へ

の誘致は考えていないか？

（町長）

センターハウスの予約は旅割などにより埋まっている状況。管理セ

ンターの方はいまいち。赤字を解消するには至っていない。屋根等の

改修計画を作成し取り組んでいく予定。新たな宿泊施設の整備は考え

ていない。スキー場の魅力を高めていきたい。町内への宿泊施設の整

備は難しい。ショッピングセンターについては組合で経営しているた

め、町としての取組が限られている。コールセンターの引き合いもあ

るので、人材確保がクリアできれば実現できるかもしれない。できる

限りの応援はしていきたい。働く場所ができれば飲食店の開業に繋が

るかもしれない。

７ ・ 敬老会に助成金を出してもらい中里部落で実施した。盛り

上がり喜んでもらえた。老人クラブだけでなく振興会ででき

た。小学校の体育館で 50 人集まった。1,500 円／人の単価は

（福祉部長）

予算要望していく。地域活動の重要性が高まっているので色々な機

会をつくっていってほしい。



3

⑵ 奥中山地区（20 人）11/８

継続してほしい。

８ ・ 小友入口の道路の請願が採択されたはずだが進展状況は？

気候変動に伴う災害の発生等も懸念されるが？

（建設部長）

現在整備している箇所が終われば、次の箇所に移れるが国の補助が

少ないためなかなか進まない。国に補助要望して進めていきたい。

・ 副町長の一戸町の印象は？ （副町長）

自然と一体の町と感じる。見に行かなくても紅葉が楽しめる。県内

で唯一の世界遺産登録になった御所野遺跡と登録にこぎつけた町民

の粘り強い動き。今後も地域振興につなげていかなければと感じてい

る。

９ ・ 熊、イノシシなど鳥獣被害が増えていると思うが、雑穀の

１割以上が雀に食べられてしまう。電気柵の補助はあるが、

雀対策の補助も考えて欲しい。駆除についても関係機関と連

携して進めて欲しい。

（農林課長補佐）

罠の貸し出しはやっている。検討する。

意見等 町コメント 備考

１ ・ ８月の災害に大きな支援金を出してもらった。とても感謝

している。議会でも満場一致であった。農家は今後も資材等

の高騰で大変。国の制度は使いにくいようだ。町で使いやす

い支援を。

（産業部長）

国や県の制度も確認し、町がどのような支援が出来るか検討してい

く。話し合いの場を設けていきたい。

・ 温泉に毎日行っているが、新しいお客さんが増えている印

象。サウナブームが要因かもしれない。サウナに関しては改

善してほしい点もあるので後ほど。

（産業部長）

温泉の老朽化や使いづらさもあると思う。町としても主体的に関与

しながら手を加えていきたいと考えている。来年度にはセンターハウ

ス温泉棟の屋根と外壁の修繕をしたい。
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２ ・ コミュニティ支援で公民館にエアコンや発電機を整備し

た。ありがとうございます。災害が起きたときの避難場所が

公民館（旧保育所）だが大雨が降ると水が出て影響がある。

適地を町が支援してくれるか？

（総務部長）

危険性がある避難所であれば調査したい。建て替えには公民館の補

助があるが全て町の負担ではできない。地元の負担もいただくことに

なる。

・ マイナンバーカードのセキュリティは大丈夫なのか？ （町民課長）

マイナンバーカードを紛失した場合はコールセンターで２４時間

対応可能。カード自体にはカードに記載の４情報しか入っていない。

情報を取得しようとされると情報を消去するシステムもある。

３ ・ 除雪の際、歩道に雪が寄せられ通学路の歩道が使えない。

要望（連絡）しなければ排雪してもらえないが、連絡しなく

ても積極的に対応してほしい。

・ 大雪の時はしょうがないが、落ち着いてる時も残っている。

除雪車が空いている時間等に対応して欲しい。

（建設部長）

ご指摘の路線については、除雪では脇に残ってしまうので、ご協力

いただければ。

（町長）

除雪について、機械を貸すことや燃料費を支援することはできるの

で地域で人を確保して対応してもらえれば。

４ ・ 葉タバコ農家を４代続けてきたが、世の風潮から肩身が狭

い。葉タバコも農業のひとつとして誇りをもって取り組みた

い。愛煙家に対する配慮など環境づくりもお願いしたい。

（産業部長）

分煙など工夫しながら検討したい。

・ 冬は促成アスパラやタラの芽をやっている。町の冬場の名

産品にアスパラがなるのでないか。国内で奥中山でしか出荷

できない時期（11 月～）があるが食べられる場所がない。町

内に提供できる場所があればいいのではないか。

（産業部長）

飲食店とのチャンネルができてきたので提案してみる。

・ ふるさと納税の返礼品が見えていないのではないか。農産

物を活用した返礼品も検討してほしい。

（産業部長）

ふるさと納税の返礼品にするのは可能と思う。しっかりとした配送

体制を確保することと梱包の仕方などが大事。提案があれば採用して

いるので相談してほしい。冬場は返礼品が不足するので実現できれば

と思う。
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５ ・ ６月議会で野球場の改修が否決されたのが、とても残念。

若い人たちには必要だと思うがまた提案してほしい。

（生涯学習・協働推進課長）

改修方法や補助を再検討してまた提案したい。

６ ・ 道の駅の進展について教えて欲しい。ホームページにサウ

ンディング調査について載っていたがよくわからない。

（産業部長）

現在中断中。昨年度基本設計が終了し地権者からの了承も得られ

た。今年３月に県から土砂災害警戒地域に指定された。再調査の結果

を待っている。サウンディング調査は今後の進め方について様々な事

業者から意見をもらい仕様の参考にするもの。設計・工事・運営を一

体で発注できるよう仕様の準備をしている。

７ ・ 地区センターの図書室について、子供がもっと本に親しめ

るような内容に出来ないか。本も古い。管理をもう少しちゃ

んとしてほしい。

（生涯学習・協働推進課長）

読書ボランティアの方々からも同様の指摘をもらっている。図書室

のレイアウトなど具体的な改善案をご提案いただければと思う。

８ ・ 地区懇談会をようやく開催してもらった。災害対応を迅速

に対応してもらい良かった。町民は安心したと思う。

・ 広報いちのへにも町長の声が復活したのも良かった。町長

の意見を知る機会はなかなかないので増やしてほしい。

・ アンケートの結果はよくある形になっている印象。奥中山

は福祉の地域だと思っていたが満足度が高くないのが残念。

解釈が大切なので特に不満を答えた人の意見について精査

していくのが必要ではないか。

（政策企画部長）

アンケートについては、自由記述などの内容を見ながら精査してい

きたい。

・ スキー場の今後の見通しは大きな関心事と思うが、広報等

を見ても実態はわからない。進展等についてはリアルタイム

で知らせて欲しい。

（町長）

決算取りまとめ中。1,000 万近くの単年度赤字になる見込みだが、

改善はしている。夏場でも稼げるようになるのが課題なので充実させ

ていきたい。宿泊部門が赤字。管理センターの稼働率を上げたい。専

門の営業担当者を採用して対応予定。単年度黒字を実現したい。新年

度に向けてテコ入れをしていく。町としては屋根の修繕なども進め
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⑶ 小鳥谷地区（19 人）11/９

る。葛巻からもサウナを目当てに来ている。

９ ・ 福祉のメンバーでスキー場が好きで定期的に行く人たちが

いる。苦情を言わないが、朝朱けの湯のシャワーが老朽化し

ている。

（町長）

点検して対応したい。

10 ・ 役員任期が１年なので引継ぎがなかなかうまくいかない。

地域担当職員制度を使いたくて職員を訪ねたが留守だった。

他の地域では有効に活用できているのか。地区センターの職

員の方が相談しやすいのだが…。

（生涯学習・協働推進担当課長）

地区センターなど、話しやすい所に相談してもらえれば。

・ 奥中山小学校の支援員として働いている。６年生の学習発

表会で様々な発想が出ていた。開拓記念公園で奥中山の歴史の

展示や昔のくらし再現。飲食店で奥中山のチーズを使った共通

メニューとか。小学生が町長と話す機会はあるか。

・ ぜひ機会を作ってもらえれば。

（町長）

PR 大使の任命式、各種大会の報告などで来てもらったときに少し

だけある。

（教育部長）

すばらしい内容だった。若手職員研修の参考になる内容だったの

で、メンバーや担当課で共有した。校長先生に相談して職員の前でも

う一度再演を実現できればと思う。

意見等 町コメント 備考

１ ・ 基本構想が 30 年後になっているのは何故か？30 年もかけ

なくても達成できるのではないか？もっと短い期間で実行

を。

（政策企画部長）

基本理念は、次世代を見据えた方向性ということでの 30年という

表現。基本計画では、そのときの情勢を踏まえて４年計画を策定して

推進する。

・ マイナンバーカードについて個人情報のセキュリティは安

心できるのか？システムだけでなく人為的なミスもおこりう

るのではないか？

（町民課長）

IC チップには４情報しか記録されていない。データへの不正アク

セスがあると自動的に消去される仕組みや暗証番号による制限があ

る。民間利用も本人確認機能しか使わないのでセンシティブ情報へは



7

アクセスできない。

２ ・ 前期計画を作るとき数値目標を設定し進捗状況を管理して

いたと思うが、前期計画の評価はどうなっているか？

（政策企画部長）

4年間の総括はまだだが、毎年評価を実施している。令和３年度に

ついては２分野で順調、４分野でおおむね順調という評価。

３ ・ 空き家対策について進んでいない。小鳥谷地区は多い。宿

泊施設がないので空家の所有者に活用に向けて交渉できない

か。

（政策企画部長）

空家の活用について具体的な回答はできないが、重要な課題と認識

しているので後期計画にも記載していく。

（産業部長）

アンケートでも宿泊施設の要望は多い。今年度観光戦略を策定して

いるので、調査をしながら有効性を探っていきたい。

・ 小鳥谷駅トイレ改修の要望に関して IGR からのリアクショ

ンはあるか？

（政策企画部長）

小鳥谷駅のトイレ改修について IGR からは整備は難しいという回

答があった。町での整備について検討していく。

・ 小鳥谷駅に景勝地を記載した看板を設置できないか。藤島

の藤シーズンは多くの集客がある。ボランティアガイドや飲

食のサービスを提供できないか。ドローンで上空から撮影で

きないか。

（産業部長）

藤島の藤はまだだが、観光協会や商工観光課でドローン撮影等進め

ている。一戸駅から御所野遺跡までの看板設置を進めている。順次充

実させていければ。

（教育部長）

小鳥谷小学校の児童が藤島の藤や旧朴舘家住宅のガイドをしてい

る。高屋敷地区での奥州街道のガイドもある。教育委員会では連携で

きる場をつくっている。是非実現できれば。

・ 小鳥谷駅を定期的に高齢者のお休み処として活用してい

る。キッチンカーが好評なので、今後も継続してきてほしい。

（政策企画部長）

地域おこし協力隊の活動としてキッチンカーが小鳥谷駅にも行っ

ている。継続できるように伝える。

４ ・ 副町長の人となりは？ （副町長）
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２月下旬に来ることになった。企業誘致で県北を担当していた。産

業振興関係が長いのでそれが役割と認識している。観光戦略づくりや

御所野遺跡の活用等が柱か。また、役場のクオリティー向上に向けて

中堅職員研修も始めている。働きやすい職場づくりも。

・ 8/3 の災害対応について、支援ありがとうございました。

10 年前もあったし今後もあると思う。水害が無いと思ってい

たが沢が氾濫し危うく孤立するところだった。重機を地区に

配置するなど、臨機応変な対応策を検討してほしい。現地確

認をした後対応策の返答がなく不満。

・ 地区で直せるところは直す。できないところをお願いした

い。見通しを地区に説明するので教えて欲しい。

（総務部長）

対応が行き届かずご迷惑をおかけした。地域内の対応に感謝してい

る。重機の配置は難しいができることを検討している。自助や共助も

高めて欲しい。

（町長）

災害査定を行っており工事も始まる。ただ、原状回復が基本だが平

糠線については改良を予定している。町が把握できていない箇所があ

れば教えて欲しい。

・ 鳥獣被害対策について、10 年程前にハクビシン対策として

罠の免許を取ったが、今はシカが増えている。電気柵などで

進入を防ぐことはできるが、根本的には減らすことにはなら

ない。すぐに本格的な対応が必要ではないか。雫石では、自

衛隊 OB の採用も。

（総務部長）

鳥獣被害対策について猟友会にお願いしているが、高齢化などの現

状もある。自衛官や警察 OB・OG の採用も検討していく。

（町長）

イノシシやシカの被害が増えている。大槌町のようなジビエ活用も

検討していきたい。県と協議していく。

５ ・ 地区懇談会に若い人たちが多く参加してもらえるように工

夫してほしい。

（政策企画部長）

ご指摘の通り。今後は開催単位や時間も検討していきたい。

（町長）

もう少し細かいエリアごとで実施したい。

６ ・ 携帯電波の届かないエリアもあるので解消してほしい。 （政策企画部長）

非常時に連絡が取れることは大事だと認識しているので検討する。

・ 小鳥谷駅前のスペース（旧ニコニコ駅）を IGR から借りて、

高齢者サービスの実験を行っているが、もう少しアイディア

が欲しい。薪の駅という取組があると聞くが木のぬくもりは

（政策企画部長）

薪の駅についても、森林の活用については検討していく。

（福祉部長）
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リラックスできる。一戸は森林が多いので不足することはな

いので何かできないか？

駅前を活用した高齢者サービスの取組はありがたい。拡げていきた

い。

・ 除雪について苦情を多くもらった。運転者の適正は大丈夫

か？

（建設部長）

除雪の経験があっても重機に慣れていないため上手くできなかっ

たこともあり、検討していきたい。

７ ・ 消防団員が少なく、災害対応が大変だった。再編も必要と

思うが検討状況は？

（総務部長）

消防団幹部と総務課で検討している。一方、再編しても人数は増え

ない。入団者確保も重要だと認識しているが限界がある状況。自助・

共助を高めて欲しい。

８ ・ 災害復旧はいつになるのか。スケジュールを知らせて欲し

い。

（建設部長）

県への申請に基づき査定実施中。終われば工事発注できる。見通し

は難しいが周知について工夫していく。

・ 地区で防災組織をつくろうと思うが、組織済みの地域では

今回の災害時にどのように機能したのか。他地区ではどうい

う活動をしているのか？

（福祉部長）

有事の際、経験や訓練がない人の対応は危険。８月のボランティア

センターでは経験のない人にはごみの処理など危険性が少ない作業

をしてもらった。指示が出せる人、自分で活動を完結できる人、指示

があれば活動できる人など役割分担が肝要。是非、平糠地区でも立ち

上げて欲しい。

（政策企画部長）地元町内会で今月防災訓練を予定している。今回の

災害でも浸水区域の人を避難させた。コロナ前までの防災訓練が活き

たのではないか。

９ ・ マイナンバーカードの音声告知に飽きた。周知の策として

無理があるのでは。

10 ・ 飲酒を伴う施設利用の見通しは。 （生涯学習・協働推進課長）

飲酒は控えてもらっている。情勢を注視しているが判断が難しい。

（教育長）
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⑷ 一戸地区（46人）11/10

公共施設での解禁は不安に感じる人への配慮が前提となることを

理解してほしい。

意見等 町コメント 備考

１ ・ ８月の水害で下町４家族８人が避難して一晩泊まった。ア

ンケート調査で不満の率は低かったが、量ではなく質が問題

である。命にかかる分野である。当日は平日で消防団が少な

かった。共助も機能せず自主的な避難となった。町から布団

の調達も町内会の仕事と言われた。情報共有も人数報告だけ

で、いまいちでケアが行き届いていないと感じた。被災者の

ケアが町内会任せ。町や消防等の連携、対応を再考してほし

い。

（総務部長）

対応が後手に回り反省が多かった。今後の支援体制を検討したい。

住民に情報提供をしていきたい。

２ ・ 山田町で震災復興の話を聞いた。山田方式。防災クラブと

いう各種団体により構成されるものが有効に機能した。男女

共同参画セミナーに参加し、女性消防団について聞いた。啓

発活動などを本部付きで行っている。女性でもできること、

女性だからできることがある。立ち上げてはどうか。

（総務部長）

各地区に自主防災組織をつくる様支援しているがなかなか進んで

いない状況。

・ 道の駅の進展状況は？町内の産直の状況も厳しいと感じて

いる。道の駅完成に向けて、農家、JA、生産組合が連携して

検討していくべきではないか。ヴィーガン食材が好評とのこ

と。

・ 山林で茅葺き屋根の材料となるススキやカヤを栽培しては

どうか？

（産業部長）

道の駅について中断している状況。県から候補地が土砂災害警戒地

域に指定された。現在再調査中。基本設計は完成している。12 月中

には県から回答がある見込み。担い手不足が課題と認識している。産

直であれ、山林であれ、所得が得られ経済的に自立するよう支援して

いきたい。先行地域の事例も参考にしたい。
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３ ・ 町道の整備について補助の要件からか道路（車道）しか整

備されない。側溝等付帯施設も単費でも整備してほしい。ま

た、工事があることを知らないでいるので工事が始まる前に

住民にお知らせしてほしい。

（建設部長）予算の都合もあり壊れているところを交換している。周

知方法についても検討していく。

４ ・ 一戸病院で保険証としてマイナンバーカードを使ったとき

暗証番号を求められたが忘れたため、顔認証でやった。暗証

番号が必要だということを周知するか、カードの提示だけで

済むようにしてほしい。

（町民課長）

把握していなかった。情報提供ありがとうございました。周知をし

たい。

・ みちのく芸能祭りに根反の鹿踊り参加してほしい。 （教育部長）

県からの招待と認識しているが、立候補できるのであればしていき

たい。

５ ・ アンケートの対象者が少ないのではないか。600 人程度の

サンプルは疑問。

（政策企画部長）

各世代の回答 100 人のサンプルを最低限求め 1200 人とした。

６ ・ 目標や目的だけでなく、方法論が重要と思う。

・ 精神的安全性（心理的安全性）は地域にも適用されると思

う。生涯町で暮らせるか不安。

・ 10年位で商店が無くなってしまうのではないか。ショッピ

ングセンターを医療モールにするため行動すべきではない

か。

・ 岩手県の物や県北の物の販売についてはインターネットが

有効と考える。

・ 二戸駅前は地域の要望を市が振興局に出し実現していると

のこと。

７ ・ 奥中山スキー場を福利厚生施設というには設備が汚いので

はないか。従業員だけで手が足りないのなら有志の力を借り

（町長）

温泉については、現場に伝え対応する。町民料金も検討していく。
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られないのか。福利厚生の施設とするのであれば町民料金を

設定するのはどうか。

・ 町の中にトイレが無く、世界遺産のある町の受入れとして

整備すべきと投書したが返答がない。

（町長）

投書の返事がないことは申し訳ない。担当に確認する。トイレの実

現は協議が必要。

８ ・ 公衆トイレについて、冬場も使えるようにして欲しい。 （町長）

凍結防止のために制限しているとの認識だが実現できるか確認す

る。

９ ・ 公民館の備品（テーブルなど）を整備したい。新品でなく

ても中古でもいい。支援はあるか？

（生涯学習・協働推進課長）

時間はかかるがコミュニティ助成事業が活用できると思う。閉校に

なった学校の備品で使わないものがあれば提供できるよう検討した

い。

10 ・ 子どもに障がいがあるが、保健福祉センターの職員の対応

に感謝している。子育て支援（保育料、医療費など）の独自

の取組をしていることありがたい。小児科クリニックや病児

保育残してほしい。もっと町と連携した取組があれば。個々

に目を向けた支援も検討してほしい。備蓄品のアレルギー対

応や避難所へのミルクやおむつなど備え付け。小さい子がい

ると周りに迷惑をかけると考えて避難を控える傾向にあると

思う。

（福祉部長）

避難所でのアレルギー対応の備蓄は多少している。周知していく。

・ 給食の個別対応は難しいと思うが、何か支援できないか検

討してほしい。

（教育部長）

一戸の給食センターは代替食、除去食に対応しているが、医師の診

断等で生命安全を優先し対応できていない子供もいる。周りの子ども

がアレルギーを理解し、一緒に給食を楽しむことができるようにして

いきたい。

・ イベントに車イスがあればと感じる。駐車場から現場が遠 （福祉部長）
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いと行きづらい。 イベントでの車いすについて配慮が足りなかった。お気づきの点は

お知らせいただきたい。

・ インクルーシブ教育は奥中山に根付いているものではない

か。一戸地区でも近い取組ができればいいのではないか。

（教育部長）

奥中山地区の福祉の取組はモデル的だとして表彰を受けた。一戸地

区でも個別対応のケースで取り組んでいる。理解することに力を入れ

ていきたい。

・ 保護者がいなくなった後の不安に寄り添う施設等充実すれ

ばありがたい。

・ 子育て中の人たちが SNS で相談できるような仕組みがあれ

ばいいと思う。Line とか相談を待つのではなく発信もできれ

ば。

（福祉部長）

子育て支援アプリを試験を始めている。普及させていきたい。外か

らくる母親への支援を充実させていきたい。母親が育児から離れてリ

ラックスできるような支援も。子育ては大変だけど地域にとって喜ば

しいことだと共有できるよう進めていきたい。

・ 道の駅は町の PRの場として重要だと思う。一戸だからでき

る内容を検討してほしい。

（産業部長）

他にない道の駅だけでなく、一戸らしさをどこに求めるかをよく考

えていきたい。今まで寄せられた意見の中には、子どもが立ち寄れる

とか、地域の集会など町民にも使って貰えるような道の駅にして欲し

い、ということがある。今後も地域のご意見を聞いていきたい。

11 ・ 病児保育の実現に向けて働きかけて実現した。まずは取り

組んでみることが重要と思う。
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２．懇談会後寄せられた意見等

⑴ 総合計画後期基本計画について

内容 備考

１ ・ 計画の項目だけを見れば良いと思う。何をどうしたら出来るかが課題。

・ 資源的には、根反の二ツヶ森が有るが九戸側からは道路が有るが一戸町側にはない。りっぱな道路でなくても良いのですが、

九戸につながる道路がほしい

（岩舘）

２ ・ まとめ表記になるので、曖昧なのは当然で基本的には問題ないが、具体的に何をすべきで何が出来るかが大事。細部にわたる

検討及び実施を望む。

（高善寺）

３ ・ 具体的実現可能な行程表をつくってやってほしい。

・ スローガンに終らないでほしい。

（一戸）

４ ・ 企業誘致

・ 地元で働ける場所を増やす。

・ 人口減をとめる。

（一戸）

５ ・ 一戸高校・介護福祉系、定員 10 名程度の専攻科を設けては？上位資格取得の為、二戸高等看護学院との連携が必要？

・ 水害、災害対策として馬淵川の砂利、石の撤去が必要。町単独では無理でも他の自治体との連係必要。

・ 災害対策として、電線の地中化を少しずつでも進めてもらえればと思います。100 年位掛るかも？3年前の千葉県の台風 15 号

で電柱が 50 本以上被害があった。

（高善寺）

６ ・ 基本理念に 30年のタイムラグを置くのは長いと思う。もっと積極的な行動力をみせるべきと思う。 （小鳥谷）

７ ・ コールセンターの話がありましたが、進出企業の誘致は良いと思う。町独自の立地企業（進出企業）の支援制度をしてはどう

か。例えば、取得費の補助、固定資産税や法人住民税の減額、賃料及び共益費の補助など。地方は都市部に比べて賃料や人件費

が安いことが魅力です。特に IT 関連、コールセンターなどは良いと思います。働く場所の確保は大切。

・ 奥中山の温泉施設ですが、宿泊部分一部を貸事務所として誘致してみてはどうか。温泉付きの事務所で PR できること、安定

した賃貸収入を得られる。

・ IGR で盛岡に通勤していた時に、二戸方面からたくさんの学生が乗っていました。大学生や専門学校生ですが、毎日大変だろ

うと感じました。いずれは、卒業すれば家を離れて盛岡方面や県外に就職すると思います。たくさんの学生が通学するのであれ

ば、県北地域に専門学校があっても良いのではないかと思います。町単独は難しいかもしれないが、二戸地域であれば軽米、伊

（月舘）
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保内、久慈方面、青森県南などが対象地域となる。実現は難しくても、働きかけをしてみてはいかがか（龍澤学館など）

・ 防災無線（行政無線）？について、家の中にいると放送が聞き取れないことが多い。他の町村では、各家庭（全戸）に通信端

末を設置して伝えたり、独居老人の安否確認などを行っているところがありました。国の補助金を活用したようですが、今後ま

すます高齢化する中、検討してはどうか。

好き勝手に記入しましたが、地域を維持するために人口減少を緩やかにする工夫が大切だと思っています。既成概念にこだわ

らない施策も良いと思います。どれも難しいかもしれませんが思いのまま記入しました。

８ ・ 積極的にどんどん進めていただきたい。 （中里）

９ ・ 本日でた『一戸病院に看護ケア病棟を』はできたらとても良いことだなぁと思いました。 （中里）

10 ・ 前期計画の進捗状況について、今回は提示できないと思いますが、まとまり次第何らかの形で示していただきたい。

・ アンケート結果を受け、具体的に取り組んだことを広報等でお知らせ願いたい。

（西法寺）

11 ・ 「御所野遺跡」と「道の駅」による集落、観光、地元産品の販売、地域経済への影響、進行状況は？

・ 文化財に指定 → 保存、管理、継続し守っていくには？ただ指定されただけ、手をつけられない、維持管理費用は？（草刈り、手

入れ）大変とのこと。

・ 災害時（大雨）、土砂の流入被害もあった。

（平糠）

12 ・ 総合計画については町民アンケートからもわかるように知らない人が多くいますので、町民皆様に分かりやすいリーフレット等で

お知らせする必要を感じます。岩手町のように小学生高学年から読めるような分かりやすいものがあれば（立派なリーフレットでなく

ても構いません）、町民と協働の町づくりがしやすくなると思います。途中、計画に変更や修正があったりもするので A4 用紙裏表１枚

くらいにまとめて、広報と一緒にお知らせするか、回覧板でお知らせすると周知が広まるのかな。と思いました。

（奥中山）

13 ・ 意見としても多少申し述べましたが、住民アンケートの結果を、数処理的にも、内容的にもどのように解釈し、そこから町としてど

のように課題をとらえて今後の計画、新たなビジョンにつなげていくかというメッセージ性が弱いように思いました。

統計の解釈は立場によってどのような解釈も可能になるという性質もあるので、問題は、町としてどう考えるか、という点をはっき

りと打ち出すことだと思います。

（奥中山）
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⑵ 地区センターについて、地域担当職員について、各種地域づくりに関する事業について

内容 備考

１ ・ 地域担当職員に世話になっている。話しやすいので良い。

・ 子守部落としては、国道バイパスを横断している鉄の橋が昭和 52 年頃造られたものでかなり腐食しているので塗装など補修

してほしい。今、子守神社に向かっている様に見えるが旧根反線がバイパスを造るために赤線道路がなくなるので国がつくり町

に管理とともに下げたものです。一戸町の橋なのです。いつ折れるか心配です。その頃になれば国からも指摘が有るでしょうが。

（岩舘）

２ ・ 自治会や町内会で集まる機会がほとんどない（新型コロナの影響）ので、センターの機能とうまく連携がとれているかよくわ

からない。今後の活動や、過去の活動例などがわかると参考になるかも知れない。

（高善寺）

３ ・ 地域担当職員は、防災時は連絡係として時間外も現場に行けるようにする。もっと言えば地域防災の全体組織を町でつくって

必要な動きをつくっていくようにしていく。

（現存組織）もしあるなら改善して有機的に動けるようにしていく。防災の現状把握もしてほしい。具体的な要望に答えてほ

しい。

（一戸）

４ ・ 各部落に公民館が有るけれども、公民館が不便な場所が有るので、個別でなく便利な場所に建設出来ればよい。３部落に一つ

便の良い所に建設できればよい（中町・横町・下町）

（一戸）

５ ・ 旧公民館と地区センターは、名前を変えただけで何の変りがないと言われる事のないよう機能してほしい。 （小鳥谷）

６ ・ 地区センターの職員の方々は、頑張って頂いて助かってます。 （中里）

７ ・ いろいろな補助事業があることをお知らせすることは良いことと思いました。町内会長会議・公民館長会議を開催することで、他の

町内会との情報交換ができたら、より地域の活性化に繋がるのではないかと思います（コロナ感染症の関係で開催は大変と思います

が）。

（西法寺）

８ ・ もっと交流を図る必要がある。職員にも、その担当地域に目を向けていただきたい。例えば、災害などの場合の連絡体制、情報の周

知など。

（平糠）

９ ・ 奥中山地区センターについては、職員さん方にとても丁寧な関わりをしていただいているので感謝しております。福祉利用者の皆さ

んも安心して地区センターの利用をさせていただいております。地域担当職員については、どの職員さんが担当なのかしっかり覚えて

いないので、基本地域のことは地区センター職員さんか、相談しやすい役場職員さんに相談していました。

（奥中山）
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⑶ マイナンバーカードについて

内容 備考

１ ・ マイナンバーは確かに便利な様ですね。私も先日遅まきながらつくってみました。反面、悪意を持って扱えば何もかにも、だ

だもれになる事も心配です。

（岩舘）

２ ・ 「ポイントや交付金に反映」させるなど国（政府）は無理矢理登録させようとしている。町として普及させざるを得ないやり

方は良くない。良いしくみであれば、何もしなくても国民の多くは加入すると思う。便利の裏側にあるリスクを町でサポートす

る仕組みが必用だと思う。

（高善寺）

３ ・ 町内会集会に呼ばれたら来てほしい。1回でいいので回ったらどうか。 （一戸）

４ ・ 広報等でメリットをしめす（交付率等） （一戸）

５ ・ 病院、クリニックなどで暗証番号を問われない様なシステムにして頂ければと思います。 （高善寺）

６ ・ プライバシーの侵害、個人情報の漏洩がないよう期待したい。 （小鳥谷）

７ ・ 休日開庁日は、ありがたいと思います。受取りについて、休んで行かなければならないと思っている人も多いと思う。受取も

休日開庁日に可能なようですが、休日開庁日の日程について１カ月だけでなく２カ月分わかれば良いと思う。受取りについて

も、もう少しわりやすく告知してほしいと思います。

（月舘）

８ ・ 作成済です。保険証はまだですが、医療機関の整備を急いでほしいです。 （中里）

９ ・ 紛失したとき、置き忘れたときなどとても不安です。デジタルは苦手なので私にとってメリットはある？知らない、わからな

いは不安なので、どうすれば良いのか？

（中里）

10 ・ 交付率が低いことに驚いています。一戸町は高齢者や施設利用者が多くおりますので、交付率が伸びない一因と考えられます。個人

の申請交付によるものではなく、施設ごと各団体ごとでも出張による手続きができることをアピールしてよいのではと思います。

（西法寺）

11 ・ 国からの指示で、仕方なく動いているよう（交付金がらみ）。現状は、カードの効力は限られていると思う（暫定的）。「保険証」、「免

許証」の機能が付与された時期に、再度発行事務量が必要か？今は何のため？ポイントがほしいから。いつ、どのように本人が使える

の？

（平糠）

12 ・ 手続きをしようと思いながら伸び伸びになっていたので年末までに手続きをしたいと思います。 （奥中山）
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⑷ その他

内容 備考

１ ・ リチウムイオン電池の回収はしているのか？しているなら、どこに回収場所があるか知りたい。極めて発火性の高いものなの

で､対策したほうが良いと思います。

・ 老老介護・認知症の事を町民全ての人が学ぶ必要があると思います。

（高善寺）

２ ・ デマンド交通もいいが、登録したり、電話をするのが面倒だ。岩手町のように気軽に乗れるバスがあればいい（コミュニティ

バスかと思われる。）。そうすると、奥中山の高齢者ももっと一戸地区に行って買い物や病院で活用するのでは。

（奥中山）

３ ・ 地区懇談会の開催は大変よかったと思います。今後ももっと些細なことを伝える場を設けていただけるとよいと思います。 （西法寺）

４ ・ 町長はじめ、職員の方々の日頃のご苦労に、いろんな対応に感謝申し上げます。

皆様の頑張りを地域の住民にも分かっていただくように、見える化も必要ではないかと思います。

情報の周知、「この案件については今このようにしております」、「今後、いつごろ、どのような対策を実施して解決予定である」な

ど

役場には、相当動いてもらっているようです。ありがとうございます。今後も住民のために、よろしくお願いします。

（平糠）

５ ・ まずは第一回目の地区懇談会ができて良かったと思います。広報での開催周知はありましたが、回覧板でも周知していただけると、

もう少し参加者が増えたのでは、という声が聞こえてきました。緊張感が漂って、気軽に意見を言えない雰囲気もあったので、今後は

会場づくりを工夫すると良いと思いました。人数が多い地域は、町内会単位の懇談会があったら、参加者は意見を話しやすいと思いま

す。町長はじめ部課長さんたちが丁寧な回答をしてくださり、とても良かったと思います。今後も定期的な開催をお願いいたします。

（奥中山）

６ ・ 町政に具体的に関わる皆さんが、先の水害時の対応をはじめ、大変真摯に働かれていることには感謝いたしております。しかし、例

えば奥中山地区の懇談会においては、質問があれば答えるという姿勢だけではなく、奥中山高原株式会社の問題など、より積極的に説

明責任を果たしていただきたかったと感じています。

今後もこのような機会を数多く持っていただき、より広く深く町民の声に耳を傾けてほしいと思います。特に少数意見、弱い立場の

人、なかなか声を上げられない方々の意見をどのように吸い上げていくに心を砕いていただければと思っています。

（奥中山）


